

EL DIARIO PALENTINO

Diario de las noticias de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXX

Capital un mes. . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Martes 1.º de Octubre de 1912

(No se devuelven los originales.)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit.ª de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 8.866

Sello instantáneo YER

Cura en 5 minutos el Dolor de Cabeza, en todas partes del Mundo, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y Dientes, Dolores Reumáticos, etc.

Sólo cuesta un real
Pídase en todas las Farmacias
DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de la Viuda de Escudero y Op.
Depositarios. en España, Pérez Martín y Op.ª, Madrid.

LA FUNERARIA
Viuda de Montiyuelo
La primera en su clase
Fundada el año 1870
Mayor Principal, 184 y 186
PALENCIA

Doctor Tomé Ortiz
Médico militar por oposición
Especialista en Partos, enfermedades de la Matriz y Vías urinarias.
CONSULTA: DE 12 A 2 Y DE 4 A 6
Calle de Barrionuevo, núm. 3

Tiempo duro semental, rico en gluten
(Peris) procedente de Svaloi (Suecia), cultivado en la finca de Villarín miró con un rendimiento de 24 fanegas por obrada en el año actual, se vende para la siembra, previamente clasificada por la criba Marot, al precio de 16 pesetas fanega.
Diríjase los pedidos a D. Liborio Salomón, en Pedraza de Campos.

GRAN CASA DE VIAJEROS
AGRIPINO ALONSO (El Montañés)
En cuanto a esta acreditada casa, participa a su numerosa clientela haberse trasladado a la calle de los Soldados, núm. 7, donde ofrecen con amplias e higiénicas habitaciones, grandes comedores montados a la moderna, con un nuevo sistema y espaciosas galerías.
Se admiten estables.
Precios los de costumbre
Cocina además esta casa con jardines, cocheras, cuadras y amplio patio.
¡NO CONFUNDIRSE!
Calle de los Soldados (antes S. Juan 8)

Pastos
Se arriendan para ganado lanar, por cabezas o en conjunto, los que producen los montes de Fuentes de Valdepero y Vinagüena.
Son de excelente calidad, tienen aguas abundantes y tenadas espaciosas.
Pídase precio y condiciones al guarda de los mismos o a su dueño D. Abilio Caderón.—Palencia.

Arriendo de pastos
Se arriendan para ganado lanar los del monte titulado «Valbueno», en término de Velbuena de Rio Pisuerga.
Dispones de buenas tenadas, aguas y cocina para los pastores.
Para tratar, con su propietario don Manuel Polanco, en Santoyo.

Papel de envolver
Se vende una buena partida de periódicos a 12 y 14 reales arroba, según sea.
Redacción de este periódico.

CUENTO DE LOS MARTES

La romería

Era un día del mes de Octubre, aunque más bien por el calor que se dejaba sentir, parecía estábamos en Agosto, cuando las hojas de los árboles llenas de polvo, inmóviles, dan sombra abrasadora a los caminos y el astro rey rebrilla en la superficie de los ríos y dorados los trigos.

May de mañana los pacíficos aldeanos se dirigen a la ermita que en lo alto de un cerro sobija bajo sus tejadas la Virgen de Sansoles, en cuyo honor se celebraba fomería.

El estampido de los cohetes, el sonar de las dulzinas, así como el carracoleo, carracoleo de las castañuelas, maneja das por los típicos danzantes, alegraba las almas buenas de los romeros que en número incalculable iban a ofrendar a su Virgenilla, la más buena y hermosa de todas las Virgenes, según ellos decían.

Pasado el puente de Sancti-Spiritus todo el camino era cuesta... Muchos romeros llevaban grandes paraguas familiares abiertos para librarse del faego de los tenaces rayos del sol, que sobre las cabezas caía. Los hombres iban con la chaqueta al hombro y las mujeres drecalzas, con los zapatos en las manos.

El atrio de la ermita de la Virgen de Sansoles, estaba engalardo con la mar de arcos de follejo y muy concurrido, tan concurrido que era materialmente imposible poder dar su paso, al contrario de lo que ocurría en el resto del año.

De quince leguas a la redonda acudían a la fiesta, unos a pasar un día de selaz y esparcimiento y otros para pedir algo a la Virgen... También Pepón, aquel mocetón orgullo de los de la comarca, el cabrero alegre y retozón para con las muchachas, que en tiempos bajara a la Ciudad a despachar el preciado líquido que producían las esbras que custodiaba, estaba allí... ¡Pero cuanto había cambiado!... Se conocía que en los quince años de ausencia y cantiverio entre los moros había sufrido mucho. Así tenía que ser, pues, los que con él pasaron la juventud le desconocían... Había llegado por la mañana en el tren de las siete a la Ciudad y su primera labor fue dirigirse a Sansoles para dar gracias a la Virgen por haberle concedido la libertad y dejarle llegar con bien. Después de cumplir la promesa que allí en lejanas tierras hiciera a su Virgencita iría al pueblo a abrazar a sus padres, los cuales ignoraban la llegada de su querido hijo del alma, al que tantas veces dieron por muerto y por el que tantas lágrimas habían derramado.

El tío Pise, el dulzainero más popular de la tierra, a la sombra de un corpulento chopo, tenía su vieja gaita, haciendo que al son de la misma la gente joven se alborozase... Las campanas a merced de los mozalbetes movían sin cesar sus badajos... Los vendedores ambulantes que habían acudido, preguntaban con todas las fuerzas de sus pulmones las excelencias de su mercancía... Grupos de romeros se impacientaban por creer tardaba el empezar la función religiosa e iban entrando en la ermita con mucho respeto y curiosidad...

La misa comenzó por fin; un cornetín, un acordeón y el tío Pise con la gaita, acompañaban a un calista de un lugar próximo... El templo estaba completamente lleno, el hemo del incienso flotaba y del techo colgaban cienos flotaba y del techo colgaban como ex-votos, pierns de cera, manos, brazos, etc., ofrecido a la Virgen por

los piadosos aldeanos. También se veía la piel de un eslimán que según decían los más ancianos, había sido ofrecida por un cazador, hijo de la comarca que allí en lejanas tierras fue seomendo por el mismo a la salida de un gran bosque y que en encontrándose a punto de encumbrar invocó el Santo Nombre de la Virgen de Sansoles, la que le dió fuerzas para meterle con su gran castiello de mente que llevaba.

Cuando la función ya iba mediada, y después de un solo magistral de cornetín, dejó de sonar la orquesta, sabiendo entonces uno de los tres curas el propósito de estar pronunciando una breve plectica que sus oídos con religioso silencio y unión profunda...

Todos se arrodillan al terminar el señor Cura y hacen la señal de la cruz. El acordeón, la gaita y el cornetín tocan una bonita composición musical que tiene parte de música religiosa y parte de música profana, comenzando los fieles a salir pacíficamente. El tío Pise también salió, volviéndose de nuevo a la smptra del chopo, volviendo a soplar en su instrumento; las campanas se alborozaron y los danzantes con su vistoso traje cuajado de cintas multicolores a entrar las piernas y hacer sonar las castañuelas.

Las doce daban en el reloj de la iglesia de una audes próxima cuando todo se dispenia para que saliera la procesión, pero antes, siguiendo una costumbre implantada largue años há, había que suadaster quea debiera llevar las andas de la Virgen, para lo cual era necesario pujar, promesa en boca y dinero en mano.

Sacaron una mesa, la que fue colocada en el centro del atrio, subiéndose el ermitaño a ella y rodeándole todos los feligreses con voz chillona dijo:

—¿Cuánto ofreceis por el primer puesto para llevar a la Virgen?... A ver si os portais mejor que el año pasado ¿Con que cuánto ofreceis por llevarla?...
Hubo varios postores, y como es de suponer, se llevó el primer puesto el que más dio, así como el segundo y tercero.

Faltaba el cuarto, siendo éste el que más pronunció sin haber por qué; pero lo cierto que así sucedía, y en el que los mejores mozos y mas acañerados ponían todo su interés.
Se dejó de nuevo oír la afeminada voz de Montín, pues así llamaban al Ermitaño que decía:

—Vámos a por el último, amañados ¿Quién es el que mas da?... Ya sabéis que el año pasado el hijo mayor del tío Carrasquilla, el de La Collita, dió seis duros y una peseta...
—¿Cuánto!—gritó un gran mozo.
—Cinco y una peseta!—gritó otro.
Todos tenían fija la mirada en Montín para ver quién era el mozo que se acercaba a ocupar el último puesto que quedaba vacante para llevar a la Virgen.

—Vámos! No hay quien de más...?
—Seis duros y medio—dijo Pepón.
—¿No hay quien dé más...? ¡A la una...! ¡A las dos...!
—¡Siete y medio!—dijo un ansiano que todo sudoroso y cubierto de polvo había llegado hacía un momento.
Todas las miradas se hallaban fijas en el ermitaño, cuando éste dijo solemnemente.

—Que se acerque ese buen mozo que ha ofrecido los siete duros y medio...!
Y abriéndose paso entre la machedumbre, entre risas y marmulico, el tío Perines llegó junto al ermitaño, donde sacando de entre la faja una bolsa de piel de cabrito, extrajo las correspondientes monedas de plata para en-

tregárselas, conforme a lo que había ofrecido.

La gente rodeó al tío Perines, curiosa y asombrada. El ermitaño puso cara de vinagre, y cumpliendo el parecer ordenes superiores, dijo: señor Perines, rñires, su ofrecimiento no es válido, pues ya está usted tan viejo... que no sirve.

—¿Qué no sirve? ¿Qué soy viejo? preguntaba todo enfadado el tío Perines a la vez que gritaba y lloraba como un niño.—Es una promesa! ¡Es una promesa...! Yo suplico me sea concedido lo que deseo, pues si bien es verdad que ya estoy viejo y me faltan fuerzas en cambio me sobra entusiasmo y fé, cosas ambas de que los jóvenes en su mayoría carecen, las cuales solamente por lasirse ante las mezas hacen ostentación y alarde de lo que no sienten.

Estas palabras dichas con mucha energía por el tío Perines, produjeron un gran escándalo; pues mientras los viejos aplaudían, los jóvenes protestaban, creyendo que era inferir un gran agravio a la Virgen si se consentía tal cosa.

En vista del calor que iba tomando el asunto, fué avisado uno de los tres señores curas para que resolviera el asunto, después de haber hablado largo y tendido, diapiuso que por lo menos se le concediera a Perines hasta que decía ser una promesa) llevar algo a la Virgen, para lo cual propuso que el mozo que ocupaba el primer puesto le dejara sacar de la ermita y el que tenía el segundo también le había de ceder su puesto al tiempo de entrar... Todos quedaron conformes con tal resolución, siendo llamado por el señor cura el que había ofrecido los seis duros y medio, pasando entences por entre los grupos Pepón, el que hizo entrega inmediata de lo que ofreciera, al señor cura.

También hubo su miagita de revuelo, porque Pepón cedía gesto a su puesto a Perines (o cual no le fué consentido), además de dejar sus seis duros y medio para beneficio del culto de la Ermita, queriendo así dar una lección a los mozos...

La procesión por fin comenzó a salir. El tío Perines ocupó el lugar del primer postor, dejándole tan pronto como fué traspasada por la imagen la torea puerta de la Ermita. La procesión se dirigía a una pradera próxima por un estrecho sendero para desde allí volver... Pepón de vez en cuando dejaba gustoso a Perines, su puesto, el cual casi con lágrimas en los ojos le daba las gracias.

La procesión, llegó a la carretera. La Virgen balanceabse al son de una bonita marcha, tocada por la gaita, el acordeón y el cornetín. De pronto cesó la música y allí a lo largo de la carretera se divisaba una gran montaña de polvo... La montaña avanzaba amenazadora hacia la procesión, a la vez que se dejaba oír un continuo y estrepitoso *pafl... pafl... pafl...* A quien que no debía tener las mejores intenciones, y que sin duda conocía bien a los infelices aldeanos, dejó oír su voz diciendo: Una bomba!... ¡olviese el que pueda!... No bien finé terminada esta frase, cuando ya todos corrían aterrados por laderas y rastros sin volver la vista atrás, temerosos sin duda, de que les sucediera lo que a la esposa de Lot.

No por eso quedaba la Virgen de Sansoles abandonada, pues a pesar de que habían huído los arrogantes mozos que se oponían a que el viejo Perines la llevase, allí quedaba éste y Pepón sosteniéndole, que fueron los únicos que no tuvieron miedo y estaban dispuestos a defender a todo trance a su Virgen. También los tres señores curas estaban presentes. Los demás; todos incluso Montín, huían,

De pronto el error fué deshecho y pudo verse que lo que pensadamente avanzaba en dirección a la procesión, no era otra cosa que un magnífico automóvil...

Después de éste haber pasado de largo, volvieron los que poco antes huían como liebre que se vé perseguida por magnífico galgo.

La procesión continuó su interrumpido camino sin que ningún otro contratiempo hasta ser dejada la imagen de la Virgen de Sansoles en el sitio que antes ocupara.

¡Todo triunfaba! ¡La mentira y la hipocresía era vencida!... Y hasta los alegres pajarrillos con sus cantos, parecían también anunciar el triunfo de la verdad.

Por la tarde y teniendo todos por mesa el verde suelo de la pradera, se merendaba, comentándose lo sucedido. Los viejos lo consideraban como una victoria para ellos a pesar de haber habido también del lado de la Virgen, mientras que la gente joven no se acordaba nada más que de burlar al son de la gaita del tío Pise.

Montín el ermitaño, a los pocos días fué sustituido en el cargo por el tío Perines, siendo acogida tal resolución con grandes muestras de aprobación por todos los de la comarca. De Pepón no se llegó a saber más que había encontrado bien a sus padres, que le recibieron con los brazos abiertos y que como en otros tiempos volvió a ejercer su antiguo oficio de cabrero.

¿Cuántos hay en este mundo mis queridos lectores, igual que los mozos de cuento, que por el afán de figurar y subir nos, y otros porque el vulgo no diga, hacen ostentación de lo que no sienten.

POLI
Palencia y Agosto de 1912.

CARTA DE MADRID

Septiembre 30

Sr. Director.
Como si no fueran bastantes los problemas que el Gobierno tiene pendientes para la apertura de Cortes, Canalejas dijo ayer a los periodistas que le visitan en Gobernación, que piensa llevar el pleito de los ferroviarios a la Cámara a fin de que ésta entienda en el asunto y acuerde las medidas que han de adoptarse para terminar de una vez; evitando así las amenazas constantes de huelga que originan graves perturbaciones al país.

Antes que exponer tal propósito; debía el jefe del Gobierno señalar definitivamente cuando será la apertura del Parlamento, cosa que a la hora presente no se sabe de un modo concreto. Sabemos, porque se se ha encargado de decirlo varias veces, que el Gobierno quiere que se aprue lo más pronto posible, pero no suelta una palabra terminante en el asunto.

Confiamos en que al fin se abran, y es de esperar que los que anuncian grandes acontecimientos, no anden muy equivocados, si tenemos en cuenta los asuntos que se han de debatir, y los motivos de preocupaciones que el gobierno tiene.

Según parece, hay que descartar el éxito del tratado, con el cual pensaba Canalejas aliviarlo. El tratado, ya famoso por lo que de él se habla, no será firmado hasta final de mes, y por esta razón, lo que hubiera sido un éxito, se puede convertir en un semillero de dificultades, entre otras razones, porque no faltará quien esté a estas horas preparándose para tratar de él en los primeros debates.

Y en seguida se quedan nuestros oradores con el discurso embotellado, aun cuando se trate de lo más trascendental para los intereses de la patria!

Heber empleado todo el verano en procurarse datos para no hacer un mal papel, y ahora venires con el cuento de que no se puede tratar de ese asunto.

Y menos mal que Canalejas sigue siendo hombre de suelta. Antes de que se le acabe el motivo de entretenimiento para no hacer aburridos los debates parlamentarios, se le viene á la mano otro, y de no menos importancia, como es el ferroviario, que no tiene menos trascendencia.

La huelga general nos preocupa más que el tratado y solo falta darle estado parlamentario, cosa que se apresurará ha hacer el jefe del gobierno, en primer lugar por que el asunto lo merece, y en segundo porque le conviene si quiera sea para atraer la atención sobre algo que distancie el interés de aquel punto, sobre el que no puede aceptar discusión alguna.

Dica la gente, que Canalejas, como el infierno, está empedrado de buenas intenciones, pero que se las arregla de forma tal, que ninguno de sus buenos deseos, llegan á ser una realidad para el país, cosa que ya desorienta un poco y hace que sus palabras se escuchan con muy poco interés.

¿Qué va á pasar cuando se abran las Cortes?

Sobre todas las otras cuestiones se alza esta, y no basta que otras nuevas surjan, ó que se las haga surgir. El peligro subsiste de un modo alarmante, y no basta el desocho del gobierno, que se empeña en ser pintorescamente optimista. Los que están verdaderamente interesados en estas cuestiones, no se dejan suggestionar con tales referencias.

La gente sabe ya demasiado de estas y otras cosas, para que el gobierno se pueda hacer ilusiones.

La huelga de los ferroviarios es ahora el caballo de batalla, pero no deja de ser un nuevo motivo de preocupación para el poder público, que debiera estar en este caso fortalecido por la ayuda de todos, á fin de que pudiera dedicarse á resolver todas estas cuestiones que tienen más importancia que todos estos comadros que les preocupan, sin otros motivos que los egotismos personales, de los que ya se va cansando la opinión convencida de que nada bueno se puede esperar de los que se oponen mezquinos empeños á los verdaderos intereses nacionales.

Venga en buena hora esa desusada solución, para todos los problemas que perturban la vida nacional.

Mencheta

Per telegrafo

Primera conferencia MADRID 1.

El Centenario

En Cadiz ha fondeado el transporte «Almirante Lobo» á bordo del cual vienen las fuerzas regulares indígenas mandadas por el Coronel Berenguer.

Estas fuerzas están compuestas de 456 hombres y 194 caballos viniendo entre ellas la sección que dió muerte al Mizzian.

También en el «Almirante Lobo» ha llegado la bandera del primer Regimiento mixto de Ingenieros, á la que dan escolta once números del citado Regimiento.

Estas fuerzas permanecerán en Cadiz hasta la terminación de las fiestas.

Una reunión

En el palacio del Congreso se reunió hoy la Junta organizadora de las fiestas del centenario de las Cortes de Cádiz, asistiendo los señores Moret, conde de Romanones, La viña, Castell y Quiroga.

Los reunidos examinaron el programa de las fiestas acordando a algunos detalles sobre la velada hispano americana, quedando designados los personajes que ha-

brán de pronunciar discursos en la misma.

Se acordó también enviar un telegrama al señor Labra recordándole por encargo de la Junta que es el encargado de llevar la voz en la velada hispano-americana.

Heridos en una fiesta

En la sesión de fuegos artificiales que se celebraba en el pueblo de Navajas (Castellón) con motivo de las ferias, estalló un morterete de hierro fundido hiriendo los cascos á diez espectadores, tres de los cuales están gravísimos.

El Congreso socialista

En la sesión de clausura y después de algún escándalo se acordó la adhesión á los ferroviarios. Para presidente del Comité Nacional que residirá en Madrid, se designó á Pablo Iglesias.

Romanones y las Cortes

Contestando el Conde de Romanones á la consulta que le ha dirigido el presidente del Consejo sobre la conveniencia de abrir las Cortes, dadas las actuales circunstancias, ha manifestado como parlamentario desearía que se abrieran mañana, pero antes de esto, debe tener en cuenta el Gobierno muchos factores.

Canalejas á Moret

Este ha recibido una afectuosa carta del Sr. Canalejas en la que le felicita por haberse decidido á ir á Cádiz para asistir á las fiestas del Centenario de las Cortes.

Consulfando

Para conocer la opinión respecto á la apertura de las Cortes, el Sr. Canalejas ha visitado á Moret, Maura y Azcárate mostrando el primero de estos partidarios de la inmediata reunión del Parlamento, suponiéndose que del mismo modo opinan los Sres. Maura y Azcárate.

D. Jaime en Viena

Hasido recibido en Audiencia particular por el emperador Francisco José, el pretendiente D. Jaime de Borbón.

TRIGOS

Los centros productores y especialmente los de Castilla la Vieja, están bien perendidos de que el porvenir es de ellos y de las obtimizaciones, mal que dese á los eternos explotadores de la agricultura, han de elevarse considerablemente, si la lógica no cae por los suelos y el sentido común no se declara solemnemente el menos común de todos los sentidos. Hemos demostrado con sobra de razones que el trigo extranjero resulta con un sobre precio de 10 á 12 reales por encima del término medio de los actuales en Castilla.

Es harto sabido y lamentado que nuestra cosecha ha sido muy escasa y por tanto que la oferta vendedora ha de ser por fuerza de las circunstancias escasa también. Los tenedores de trigo ya cosecheros, ya rentistas ó negociantes, persuadidos de esta situación atraen sus paneras con ánimo de no vender á tres trones aunque el precio suba 50 reales, penetrados como están de que el año va á ser de emociones sensacionales.

Todo, en fin, está convidando á taparse los oídos y no escuchar proposiciones de venta en muchos meses hasta ver venir las cosas.

La idea del retraimiento se extiende y día llegará en que se solicite el trigo con avidéz y entonces será cuando ni veladas nuestras cotizaciones con las del exterior podrá aconsejarse la venta y restablecerse una normalidad mercantil que no debió nunca quebrantarse. De momento y á causa de la huelga ferroviaria, puede decirse que atrave-

ramos un período excepcional, pues alarmado el tráfico en general, inseguro el presente y el porvenir, aun cuando se sospecha que la solución del conflicto no tardará en hallarse, sin embargo, la duda, la zozobra, domina los ánimos del comercio y de la industria y nadie sabe lo que va á suceder.

Pero si la cosa se enreda y transcurren días y semanas, como aconteció en Inglaterra, sin hallar solución al problema, el mercado triguero puede tomar rápidamente rumbos violentos que precipiten el alza en proporciones que hasta aquí se quiso resistir y que quizá se impongan por la fuerza de las circunstancias.

Gasto infructuoso

La ciudad, y en su representación el Excmo. Ayuntamiento, tienen que pagar 1386 pesetas, por los gastos ocasionados en un pleito de menor cuantía, sobre propiedad del Prado de la Lana, entablado por el gremio de fabricantes de lanas, á consecuencia de una orden dictada en una interinidad, mandando cerrar una zanja abierta en el camino para impedir en aquel la entrada de carros, asunto que recordarán nuestros lectores dió motivo á que se entablara el pleito.

Desconocemos el resultado que éste haya tenido; pero lo que sí sabemos es que en la sesión que el viernes celebró el Ayuntamiento, pasó á la Comisión de Hacienda la cuenta de honorarios del abogado, procurador, papel y otros, que importan la suma de 1386 pesetas que la Corporación tiene que pagar, cuando esto debiera hacerlo quien temerariamente llevó al Ayuntamiento á un pleito, que pudo evitarse si las luchas personales no se llevaran allí donde solo debe hacerse administración.

Finalidad de esto ha sido que el Ayuntamiento vea mermadas sus arcas en una suma que tiene que pagar sin que la ciudad se haya enterado del término del pleito, á lo que, á nuestro juicio, tiene derecho, y al presentarse la cuenta, debió decirse públicamente.

El afán de llevar al Ayuntamiento á liguos como el que nos ocupa, es sencillamente una temeridad, y sus resultados son gastar sumas crecidas sin provecho alguno.

No dejó de sorprendernos que no hubiera ningún señor concejal que hiciera alguna pregunta que pusiera en claro, el por qué de aquella cuenta, sin conocerse la forma como había quedado resuelto el asunto.

Señores concejales, no tanto silencio, porque no hay derecho para que se lesionen los intereses municipales con pleitos que tienen su origen en rivalidades ajenas por completo á la ciudad.

Paradojas

No hay quien lo lea: seis columnas y media de prosa entrida! «El partido liberal y su programa». Canalejas nos aburre; y, como siga por este camino, el periódico en que escribe va á perder el último suscriptor. El brillante periodista de otros tiempos resulta hoy un pésimo periodista. Hoy un periodista debe saber decir en media columna todo lo que quiere decir. El público no tiene paciencia para más. Aunque tratara de toros ó de Max Linder, dirigiéndose á los millones de aficionados con que cuentan el espectáculo nacional y la película cinematográfica, ocurriría lo mismo; ni la autoridad de la firme, ni la amenidad del texto, ni la brillantez de estilo pueden con nuestra repugnancia por los grandes artificios. El artículo de fondo, especialmente el artículo doctrinal, desaparece de los

periódicos. Los periódicos de gran circulación, los que alcanzan gran circulación precisamente por saber dar á público lo que quiere, han suprimido casi el artículo de fondo. Parece mentira que lo ignore Canalejas. Los mismos discursos enteros y pronunciados sólo los lee algún fanático de su autor, de la clase de fósiles como Montero Rios, contra quien dispara Canalejas, en su irgueno terror.

No; no nos importa nada el programa del partido liberal ni las discusiones que en él anidan. Podría Canalejas decir en tres palabras todo lo que dice su artículo de seis columnas y media. ¿Ma carga Montero! Y estas tres palabras hubieran tenido más éxito, hubieran producido más sensación que el kilométrico artículo no leído por nadie.

Como no abran las Cortes pronto, Canalejas se va á desacreditar. Vamos á decirle que es un mal periodista, un periodista fósil; que lo es Montero en política, un periodista de los tiempos de Mari Castaña. Para escribir hoy en la prensa se necesita tener algo interesante que decir y saber decirlo en pocas palabras. Canalejas emplea ocho ó diez mil palabras para decirnos que es y ha sido siempre un rehidero de gallos el partido liberal.

¿Qué de tiempo perdido! ¿No podía el presidente empesar mejor? En vez de habernos de programa de reformas que han de quedar en el papel ¿no podía preparar un proyecto de ley, una reforma positiva y llevarla adelante sin dilación? ¿Qué! ¿Va á decirnos luego que se paró el tiempo, en verano, escribiendo artículos? ¿Y dará esta como obra positiva de estadística gubernamental?

Un viajante de comercio que con una maleta se dirige á la estación no estaba enterado de la huelga ferroviaria. Los periódicos dedican á la huelga tanta columna y hay en ellas tanta paya que un hombre atareado renuncia á leerlas. Prefiero no enterarme.

Con respecto á Canalejas y «El partido liberal y su programa», estoy seguro que no habrá un contestar de señores más enterados que el viajante en cuestión, de la huelga. Una huelga que, sin embargo, le interesa.

MAX

La huelga de ferroviarios

¿Dimite el comité?

Los ferroviarios se hallan muy satisfechos de la actitud de sus compañeros pero les ha causado gran extrañeza el rumor circulado y que acogen algunos periódicos respecto á que el Comité Nacional contrario á la huelga como ha declarado repetidas veces si ésta se plantea con carácter general presentaría la dimisión.

En la Casa del pueblo nadie cree en ese rumor. También comentan desfavorablemente los ferroviarios las manifestaciones hechas ayer por el jefe del Gobierno á los periodistas.

Esperando el resultado de la votación

En la Casa de Pueblo se guarda gran reserva acerca de la marcha de la votación en las distintas secciones.

Respecto al estado de la huelga puede afirmarse que continúa siendo igual que la opinion entre los ferroviarios es favorable al paro.

Si el escrutinio general es favorable á la huelga inmediatamente se presentará en el gobierno civil un oficio comunicando el comienzo del paro dentro de ocho días.

Habia Cordencillo

El secretario de la Federación ferroviaria señor Cordencillo hablando esta tarde con algunos periodistas ha dicho que á primera hora había celebrado una conferencia telefónica con los ferroviarios de Pamplona quienes le comunicaron habían acordado la huelga en toda la red de Navarra.

Agregó que no pudiendo confiar en las promesas de las compañías, de ahora van á ventilar las peticiones hechas en el Congreso celebrado últimamente, porque no se pueden promover huelgas todas las días.

Ha negado que Barrio y él preparen el documento en que han de presentar la dimisión, añadiendo que sucede lo que sucede el Comité estará desde el primer momento á la cabeza del paro. Los zaragozanos—dijo—podrán em-

pezar la huelga el día 5 pero es muy probable que esperen al día 9.

Por los resultados parciales conocidos podemos asegurar que han votado la huelga más de setenta mil ferroviarios.

El Comité no se halla disgustado con el ministro de Fomento, pues aun cuando da contestaciones secas, resulta sincero y camplidor de sus deberes.

En cuanto á las Compañías poco tenemos que esperarnos de ellas cuando no han contestado á las peticiones formuladas.

Lo que dice el presidente

Canalejas ha manifestado que continúa recibiendo telegramas de diversas fuerzas sociales que se unen al Gobierno para proteger á la nación contra la huelga anárquica.

Dijo también que se habían recibido datos de la compañía del Norte en los 54 años que lleva de explotación.

En 25 de ellos no ha repartido dividendos. En los 29 restantes los ha repartido muy modestos.

Accediéndose á las peticiones de los huelguistas, el aumento de personal importaría 5 825 865 pesetas; el aumento de sueldo y las dietas ascenden también á cifra enorme; los retiros importan 17 millones; el sistema de licencias un millón; el descanso decenal dos millones; la reducción de servicios tres millones y medio; el impuesto de utilidades 225 000 pesetas; las gratificaciones dos millones y medio.

Sería el aumento total de veintidós millones á veintiseis y medio.

Además la compañía ha hecho gastos enormes en el material nuevo.

En análisis situación hallase la compañía de M. Z. A.

Las empresas pequeñas no podían sostenerse.

Todos han autorizado al Gobierno para comprobar estos datos con sus libros y documentación.

Es inexacto—añadió—que las compañías pretendan, con motivo de la huelga, la prórroga de sus concesiones. Sería inútil, porque este Gobierno jamás conceda monopolios.

Hoy—dijo también—hubo en Barcelona inclinación á las evocaciones, un pequeño «sabotaje» en una locomotora y amenazas á un jefe de estación.

Pero nada ocurrió.

Los de la sección de Paelncia

Como ayer decíamos los ferroviarios de la sección de esta capital pertenecientes á la Unión ferroviaria se reunieron á las cuatro y media, los de servicio de noche y á las nueve y media los de servicio de día.

Ambas sesiones tuvieron lugar en el centro obrero, fueron presididas por el presidente de dicho Centro don Ensebio Pastor y asistió en representación del señor Gobernador, el inspector de policía señor Moreno.

De la votación que en las dos sesiones se hizo para decidir si se ha de ir ó no á la huelga, resultaron 141 votos en pro por 2 en contra.

En la segunda sesión hizo uso de la palabra el fogonero José Aidez abogando por la huelga.

MADRID 1

Los ferroviarios

La huelga general

Terminado anoche el escrutinio general en la Casa del Pueblo, su resultado fué de 65.400 votos á favor de la huelga por 1.418 en contra.

Aviso de la huelga

El Comité Nacional ferroviario, en vista del resultado del escrutinio visitó al ministro de la Gobernación Sr. Barroso, á quien hizo entrega del oficio anunciando la huelga general, pasados los ocho días del plazo legal.

El Sr. Barroso, les llamó la atención sobre el alcance de la Ley, recomendándoles pensar en la grave resolución que le anunciaban. Indicó también al Comité que el oficio debían entregarle al goberna-

... lo que replicó el Comité, que... el anuncio debiera hacer... al Ministro por que el paro al... también a muchas provin...

Habla Canalejas

El Sr. Canalejas hablando de la huelga de los ferroviarios, ha calificado a ésta de anárquica, exponiendo con datos minuciosos y comprobantes que la Compañía del Norte no puede acceder a las pretensiones de los huelguistas, que representan un gasto de veinticinco millones.

Además el presidente del Consejo que a las pequeñas compañías ferroviarias también las es de todo punto imposible acceder a lo solicitado por sus empleados, aunque para ello dedicasen todos los ingresos.

Los libros a disposición del Gobierno

Las Compañías del Norte y Mediana han comunicado oficialmente al Gobierno que pondrán sus libros de contabilidad a su disposición, a fin de que se pueda comprobar por medio de datos exactos la imposibilidad de acceder a lo pretendido por sus empleados.

Las concesiones

Nuevamente se ha negado que se prorroguen las concesiones de los ferrocarriles, habiendo manifestado el Sr. Canalejas que ni se prorrogarían éstas ni los monopolios.

No va a Cádiz

El Ministro de la Guerra Sr. Lugo ha desistido definitivamente de ir a Cádiz con motivo de las fiestas del centenario de las Cortes.

Más del Congreso socialista

En la novena sesión del Congreso socialista, se discutió una proposición sobre la creación de cajas para el socorro de los presos por delitos sociales, siendo denegada. Después se presentó otra declarando la imposibilidad de que ningún asociado pueda ostentar cargos públicos que no procedan de elección popular.

Se discutió también el voto que dará la delegación española en el próximo Congreso internacional, acerca del contenido de la enmienda, preconizando, en caso de guerra, la huelga general, principalmente en aquellas industrias que están relacionadas con la guerra.

Se aprobó una proposición felicitando a los compañeros presos.

El señor Torrijos pidió la protección para que los niños españoles no sean explotados en los talleres y fábricas de Francia, acordando el Congreso pedir datos respecto de esto al grupo de París y tratar el asunto en el parlamento español, clausurándose después el Congreso.

EN LA AUDIENCIA

Comparon ayer el banquillo de los acusados 8 jóvenes de Pereda de Navarra, que en la noche del siete de septiembre de 1911, promovieron un alboroto en el andén de la estación de su pueblo, por lo que el jefe de la misma, les ordenó repetidamente salieran del andén, a lo que no obedecieron hasta que no se presentó la pareja de la guardia civil.

El señor fiscal, después de practicar las pruebas, retiró la acusación que provisionalmente tenía formulada contra tres de ellos, llamados Tóñito Granje Antolín, Santos Antolín García, y Basimundo García Aguilar, pidiendo para cada uno de los otros 5 como an-

tores de un delito de desobediencia grave a la autoridad la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa, accesorias y costas.

El defensor D. César Gasano sostuvo en elocuencia y razonado informe que no estaba probado que sus protegidos realizaran los hechos que se le imputan, y para el caso de que esto no se estimase así, afirmó que legalmente tales hechos no podían considerarse como delictivos y si a lo sumo como integrantes de una simple falta, por todo lo que solicitó la libre absolución de los acusados.

En Seminario

Hoy ha tenido lugar en este centro la apertura del curso.

Por la mañana a las siete se celebró una misa rezada en la que tomaron Comunión todos los Sres. Profesores y Alumnos del Seminario.

Después a las diez en la Capilla de dicho centro se celebró otra misa a la que asistieron además de Profesores y alumnos, el Sr. Gobernador eclesiástico, el teniente alcalde Sr. Gandarillas, Comisiones de la Diputación, del Instituto, de la Zona de la Prensa local y otras.

Al terminar esta misa tuvo lugar la profesión de Fe y el juramento del Claustro de Profesores, trasladándose acto seguido, éstos, las Comisiones, los alumnos y el público que acudió a la apertura, al salón de Actos del Seminario, sitio en el cual el Profesor de orquestra D. Mariano Pinacho pronunció su discurso inaugural, versando en disertación sobre la vida de Santiago a España, refutando las teorías del escritor francés Mr. Duchesne.

Por último el Sr. Gobernador eclesiástico, declaró abierto el curso académico de 1912 a 1913.

El público que asistió al acto fué menor que en años anteriores.

Información acerca de las condiciones del trabajo en la panadería

El Instituto de Reformas Sociales atendiendo a las diversas indicaciones de entidades interesadas en la referida información ha acordado prorrogar el plazo señalado para realizarla, que terminaba el 30 de Septiembre hasta el 15 del actual Octubre.

En cuanto a las peticiones formuladas respecto a la práctica de la información oral, se comunicará oportunamente el acuerdo del Instituto.

Todas las personas que quieran tomar parte en la referida información deberán dirigirse a la Delegación de Estadística del Instituto de Reformas Sociales en Salamanca, apartado oficial, donde se les facilitarán los oportunos interrogatorios.

NOTICIAS

Sabemos que en la firma de ayer, ha sido ascendido el Fiscal de esta Audiencia nuestro cariñoso amigo D. José Uribe, destinándosele como fiscal también a la territorial de Pamplona.

Al felicitarle por su ascenso, justa aspiración de su carrera, lamentamos que tenga que separarse de nosotros y de los muchos amigos con que aquí cuenta.

El señor Delegado de Hacienda, ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

- D. Rafael Peña, 276'01 pesetas; don Dimes Monge, 355'58; D. Matías Viéves, 139; D. Luis Gomez Casado, 10'74; D. Genaro Colombres, 27'14; D. Isaac Frechoso, 7'46; D. Baltasar Pastor, 22'64; Higino Bráximo, 10'74; D. Julián Blas, 2'15; D. Carmelo Gatiérrez, 84'58; D. Lorenzo Abandés, 217'35; D. Fidel Ruiz, 133'33; Félix D. Abia, 975'84; D. Francisco Pérez, 4150'33; D. Albano Villafañe, 620; D. Gabriel Cabeza, 343'70; D. Luis Ruiz 13'925.

Por cuestiones particulares discutieron Dorila Osea Hernández y Victoriano Fernández Iglesias.

En el epopeo de la discusión Victoriano dió un palo a Dorila causándole una herida leve en la cabeza, de la que

fué curada por el practicante de la casa de socorro señor Santacruz.

También en extramuros del mercado número 21 hubo anoche su «mijita» de bronca.

El alcalde accidental señor Casañé, nos ha puesto hoy de manifiesto la nota de la recandación por consumos obtenida durante el mes de Septiembre y en comparación con igual mes del año anterior, que es la siguiente:

Septiembre de 1911	28.037,38
id., id., 1912	29.194,13

Diferencia en más 1.159,25 Felicitamos a la comisión de Hacienda y al personal del resguardo por el resultado obtenido.

En la sesión ordinaria que el Ayuntamiento ha de celebrar en el día de mañana y hora de las once de la mañana se tratarán los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.

Contestación a los telegramas de pésame con motivo del fallecimiento de S. A. la Infanta María Teresa.

Comunicación del Sr. Ingeniero jefe de la primera división del ferrocarril de esta ciudad.

Demarcación de un solar público. Instancia solicitando permiso para obras particulares e informes correspondientes.

Idem en súplica de que se proceda al saneamiento del terreno existente en la carretera de Astadiño y edificaciones inmediatas.

Idem sobre aprovechamiento de aguas sobrantes del arroyo de Villalobón.

Idem de la Sociedad Cooperativa Palentina referente a la constitución de un depósito de géneros de consumo en la Avenida de Casado del Alisai.

Extracto de acuerdos del mes de Agosto.

Asuntos pendientes de sección anterior.

Disposiciones.

En la casa núm. 18 de Extramuros del mercado, tuvo lugar hoy por la mañana un fenómeno escandaloso entre Felisa Ramos y Santiago y Domingo García.

Estos dos sujetos que son padre e hijo, discutieron fuertemente con Felisa Ramos y tanto se acaloraron que de buenas primeras se liaron a bofetadas con ella, que resultó con una lesión en el ojo izquierdo y erosiones en la nariz.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Villalobón, dotada con el haber anual de 400 pesetas.

Luz que aspira a desempeñar esta plaza podría presentar su candidatura en la alcaldía de aquel pueblo antes del plazo de quince días.

La guardia civil de Quintana del Puente ha denunciado ante el Sr. Jefe Municipal de Herrera de Valdecañas al pastor vecino del mismo pueblo Gabriel Buelto, por haber abandonado sus caballerías montadas en una vinya que, como caso varios años.

Por la policía de Venta de Baños han sido expulsados dos individuos que merodeaban por los alrededores de aquella estación y que infundían sospechas a los vigilantes que allí prestan servicio.

REPOSICIÓN CIVIL

En el Juzgado Municipal se han insertado hasta la una de la tarde de hoy:

- Nacimientos.—Mariano Pez Cabeza, hijo de Frutos y Basilia, San Bernardo, 5.—Sofía Fajares Fernandes, hija de Eustasio y Marcelina, E. del Mercado, 28.—Luísa Práxedes Florencia Sofía Atienza Alonso, hija de José y Luisa, Mayor pral., 64.—María del Carmen Sangrador Cantero, hija de Daniel, y Emilia, Panaderos, 26.—Miguel de la Torre Melendro, hijo de Máximo y Serafina, Bondad, 6.

NINGUNA MANCHA se resista a la Pasta eléctrica de Brea Nueva York que es el mejor quitamanchas conocido, 50 céntimos barra, Brogueria de Fuentes, Mayor 116 y perfumería «La Violetta» Mayor, 52.

Doctores Alvarado y Alvarado OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 12, Barrisobaya, 91

¿Puede V. decir tres veces Winter ces al derecho y tres veces al revés? Se gratificará.—Véase anuncio.

Fijense bien

los caballeros que deseen usar trajes de géneros elegantes y duración, visiten la Casa de POLO que presenta hermosa colección, a precios sin competencia. Encontrarán en este comercio, confeccionado, pelizzas, gabanes, capas e impermeables; y un numeroso surtido en trajes y abrigos para niños, los últimos modelos.

M. Antón CIBUJANO DENTISTA

Calle Mayor principal, 69.

LABRADORES

Para la próxima sementera y como en años anteriores se ha recibido una gran remesa de arados de tres y cuatro rejas, cubre semillas con palanca diferencial y cubos patentados de la muy acreditada P. H. Mayfarh y Compañía.

La mejor garantía de estos arados es la venta en cuatro años de 620 sólo en la provincia y en Palencia 15 sin gasto ninguno en piezas de recambio, por ser materiales de acero su mayor parte y calidad superior.

talleres mecánicos de Carpintería, Herrería, Forja de herrajes y tejidos metálicos.

José Gallego Ruipérez

Cervantes, 9.—Palencia

Como todos los meses del año, el 1. de Octubre empezaran las nuevas clases en la

Academia Teórica-Práctica Mercantil de D. Pascual de la Riva calle Trompadero, n.º 18, 2.º—Palencia

Carrera breve, de provenir y de poco gasto—Casas especiales para señoritas.

Grand Hotel "UN.VERSAL"

Calle Atocha, 8, 10 y 12 esquina a Carretas y Concepcion Jeronima Suenasal: 29, Montero, 29. MADRID

Propietario: Santiago Caño

Desearo corresponder al constante favor que el publico dispensa a este Hotel, su dueño, sin reparar en sacrificios, ha montado un nuevo local para instalar la casa central, quedando la antigua como suenasal, la cual seguirá atendiendo a los señores viajeros en las acostumbradas condiciones.

En ambas casas se encontrará un taato esmerado en todo el servicio.

Esta casa tiene dependientes a la llegada de los trenes, por lo que se debe desearar de mozos, cocheros y personas ajenas a la misma.

Coché a las estaciones.

MERCADOS

Palencia, 1.º.—Continúa el temporal de lluvias muy conveniente para la preparación de la tierra y hacer una buena sementera.

La temperatura es poco agradable, pues reina un viento frío muy molesto.

Las operaciones de la vendimia no se harán esperar mucho, notándose en muchas zonas los efectos de la podredumbre en la uva que está próxima al suelo por la influencia de la humedad.

Per esto y por hallarse muchos viñedos atacados de milden la cosecha será corta por cuyo motivo los vinos añejos están firmes.

El mercado, no obstante estar el día amenazando lluvia, se ha visto bastante concurrido, pagándose los cereales a los siguientes precios.

Trigo a 43 y 43'50 reales las 92 libras; centeno a 34'50 las 70 libras y cebada a 30 la fanega.

Nava del Rey, 30.—Han entrado 200 fanegas de trigo que se cotiza: superior seco y limpio a 45; bueno seco a 44; centeno a 36; cebada a 30; algarrobas a 30; garbanos de 100 a 160 según clase.

Se han ofrecido 1.000 fanegas de trigo por partidas a 46 y solo se pagan a 45; habiéndose vendido 400 fanegas a 45. Tendencia del mercado firme. Mucha

animación. El tiempo superior para la uva y siembra.

Rioseco, 30.—Entraron ayer 2.000 fanegas de trigo y hoy 400, que se cotizan a 43'50. Las ofertas vendedoras por partidas a 44'50. Tendencia sostenida. Tiempo frío.

Medina del Campo, 30.—Han entrado al mercado 1.500 fanegas de trigo que se cotiza de 44'50 a 45; cebada a 28'50; algarrobas a 30'50.

Tendencia del mercado firme. El tiempo bueno.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Saturio. San Euleterio y San Leodegario.

Por telégrafo

Tercera conferencia MADRID 1

En la Gaceta

Este periódico oficial publica un D. R. consignando los productos para cuya adquisición se considera necesaria la concurrencia extranjera.

También en la «Gaceta» se fija el cambio de los francos al 5'64.

Solemnes funerales

En la Iglesia de San Francisco el Grande, de esta Corte se han celebrado unos solemnísimos funerales por el eterno descanso de S. A. R. la Infanta doña María Teresa.

Presidió el Infante D. Carlos asistiendo el Gobierno en pleno, las autoridades los Sres. Moret, Maura y todos los políticos de significación el elemento oficial, el Regente de Baviera en representación del Emperador de Alemania, el Arzobispo de Valladolid y los Sres. Obispos de Sión y Madrid.

El templo estaba completamente atestado de público.

También asistieron representaciones de las Cámaras, Civiles, Militares y Diplomáticos,

El Sr. Calpena se encargó de la oración fúnebre que fué elocuentísima.

Un socorro

La Compañía de M. Z. A. ha enviado 1.000 pesetas al ministro de la Guerra a fin de que sean entregadas a la familia del soldado que murió ejerciendo de guarda-agujas.

Consejos

A las dos y media se ha celebrado un consejo en palacio presidido por el Rey.

Después se reunieron en los Ministros en el ministerio de la Gobernación.

A cobrar

La Compañía de ferrocarriles del Norte ha publicado un anuncio diciendo que pueden presentarse a cobrar sus obreros, pero los obreros no han hecho caso del aviso y no se ha presentado ninguno.

El comité de la huelga hasoleado un cartel en el Centro ferroviario diciendo que los huelguistas que estén necesitados, pueden presentarse a cobrar las semanas que tengan devengadas en el local de la Unión Ferroviaria donde se les adelantarán sus jornales sin cobrarles interés ninguno, puesto que la sociedad cuenta con dinero suficiente.

Tomás R. Alonso

MÉDICO

Consulta de once a una Mayor principal 46.—1.º

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral., 71

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller
- Carpintería de armar
- Muebles.—Altars
- Herrería artística
- Rejas balcones balaustrados
- Fundición artística é industrial

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por E. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

Capital social,	Susrito,	5.000.000
Reservas,	Desembolsado	1.500.000
Primas anuales del último ejercicio,	Técnicas y de garantía,	1.000.000
Siniestros satisfechos,		1.305.104'35
		2.620.391'40
		15.020.205'03

Domicilio social:

Barcelona; Rambla de Cataluña, y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 8 de Marzo de 1912. Representante en PALENCIA D. Lucio González E. de Medina Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

EMPLASTOS Perforados Americanos de FielTRO rojo ó sea bayeta encarnada

del DR. WINTER

LOS EMPLASTOS DE FIELTRO ROJO DE WINTER CURAN los estornos de pecho y bronquitis.

LOS EMPLASTOS DE FIELTRO ROJO DE WINTER CURAN los dolores de los pulmones.

LOS EMPLASTOS DE FIELTRO ROJO DE WINTER CURAN reumatismos y dolores del costado.

LOS EMPLASTOS DE FIELTRO ROJO DE WINTER CURAN los dolores de espalda y riñones.

LOS EMPLASTOS DE FIELTRO ROJO DE WINTER CURAN lumbago, ciática y otros dolores de este género.

EXIJASE SIEMPRE LA MARCA DEL DOCTOR WINTER
Mucho cuidado con las imitaciones

"Compañía del Pacífico"

Servicio de Vapores-Correo entre Santander y América del Sur.

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía, Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tacopilla, Iquique, Arica, Moñedo y Callao, Salda de SANTANDER el día 2 de Octubre, el rápido y magnífico vapor correo de 2.000 toneladas.

"KENUTA"
de dos (hélices)
y el día 16 del mismo mes el vapor de igual clase.

HUANCHACO

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase. El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía Blanca, en 3.ª clase es en la actualidad, de pesetas 145 inclusive impuestos. Llevan médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de tener esmeradamente al pasaje. En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración. También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos. Para informes en general, dirigirse á sus Consignatarios.

HIJOS DE BASTERRECHEA
Puerto, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y flotes de carga, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo
Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Cochera
Se arrienda una con cuadras y pajarera en la calle de San Juan, núm. 20 Para tratar en el piso pral.

Gran negocio
Se arrienda en Villadiego el edificio recién construido al lado de las estaciones del ferrocarril del Norte y Seccionarios de Castilla, con espaciosos habitaciones, propio para Bar y Restaurant. Para tratar con Francisco F. Tejerina, en Villadiego.

A los Ayuntamientos
Se ofrece persona seria y de confianza para el servicio de recaudación, agente ejecutivo, cuentas municipales y otros servicios que por su índole pueda desempeñar. Dirigirse: Mayor Antigua, 111, Palencia Samuel Paredes.

Pastos
Para ganado lanar, se arriendan los de la dehesa llamada «La Granjilla», término de Villagimena, con aguas abundantes y tenadas para el albergue de 1500 cabezas. También se arriendan los pastos del monte del Rey, término de Valdespina, con sus tenadas, para albergue de 2000 reses lanaras y aguas abundantes; se arrienda estos últimos pastos junto o por lotes. Para tratar del precio y condiciones con el guarda mayor del monte del Rey, ó con su propietario D. Santiago Enrique, en Astudillo.

Empleo
vacante en su casa, en cada pueblo para señorita ó caballero con el sueldo de 150 pesetas mensuales. Maravillosas invenciones. Se necesitan dos viajantes para España. Enviar pedidos. Direccion, Sociedad Franco Italiana, Oporto, (Portugal).

CHICO Se necesita en la fotografía de Luis R. Alonso, Don Sancho, número, 11.

Mozos de Labranza
Se necesitan por año ó para la siembra, para manejar bueyes y mulas en las Granjas de Guerra «Baltanas» Provincia de Palencia estación Torquemada. Para tratar, en las Granjas con el dueño. Serán preferidas las familias que reúnan dos ó tres obreros.

Vacante
Se halla la Plaza de Profesor Veterinario de esta Villa y la inspección de Carnes, dotadas la primera con ochenta fanegas de trigo y la segunda con treinta pesetas anuales.

Los aspirantes á dicha plaza quedan en libertad para poder contratar con los labradores de Hontoria y Reinosa, pueblos distantes de este cuatro kilómetros y presentarán las solicitudes en esta Alcaldía de Soto de Cerrato dentro del plazo de quince días.

SE VENDE
Una mula de cinco años, siete cuartas y cinco dedos á todo trabajo, dándose á experimentar. Se venden también un trisurco nuevo, un carro nuevo, un arado de rueda y varios aperos. Dará razón Santiago Casares, calle de los Pastores núm. 13.

Se venden
En Aguilar de Campo 6 mulas trintenas, de 5 y medio cuartas y 7 limpias de deyeetos, y sobre baratas. También se dan fiadas á pagar, á plazos ha persona competente. Para tratar con Francisco Benito P. Ve terinario, Aguilar de Campo.

Academia Moreno Peral

FUNDADA EN 1898

El curso dará principio el 1.º de Octubre

CONTABLES

Asignaturas que componen esta preparación	Profesores que las explican
Aritmética y Cálculo mercantil, (contabilidad, Teneduría de libros, Administración mercantil, Derecho mercantil.	D. Francisco Montero Alsinaj, interventor del Banco de España.
Francés	D. Diego Moreno Peral.
Iglés ó Alemán	D. Emilio G. de la Calle.
Correspondencia y Publicidad	P. Marx.
Taquigrafía	Diego Moreno Peral.
Caligrafía	Pedro Sarro.
Mecanografía	Santiago Morondo.

El grupo completo 20 pesetas mensuales

Asignaturas sueltas, precio convencional. Textos y plan propios de esta Academia premiados con medalla de oro en la Exposición Universal de Buenos Aires.

Carreras de Comercio.—Administración y técnica agrícolas.—Preparaciones especiales.

Internos—Externos—Medio-pensionistas
ACADEMIA MORENO PERAL.—Juan de Castilla, 6 (antes Cuervo) — PALENCIA —

ACEITES MINERALES.—VALVOLINAS Y GRASAS

para toda clase de máquinas Aceites para automóviles marca "EL ZAR" Unicos exportadores para España

GUTIÉRREZ Y ALONSO

OFICINAS Y ALMACENES - Hotel Villa Pava (VALLADOLID) - Los pedidos se facturan el mismo día de recibirse

Temporada de Invierno

Anunciamos á nuestra distinguida clientela haber recibido todas las novedades en confecciones para niños, camisería, corbatería, guantería, género de punto de excelente conludo hecho con el célebre algodón «Jumel», que se garantiza por su duración con tallas bien definidas, para caballero, señora y niños.

En chales, echarpes, pelerinas de punto, como toquillas y en faldones, ropita para niños, gorros de bautizar, preciosos modelos.

Casa la mas antigua en la confeccion de camisas y calzoncillos á medida.

CAMISERIA CASTILLERO

35, Mayor principal, 35

Máquina de vapor
Se vende seminueva, de 12 caballos de fuerza y precio económico: para tratar, con su dueño Hernando Herrero, en Sotobañado.

Sirvienta
Se ofrece una viuda de 39 años de edad. Dirigirse á C. Simira Díez, calle Empedrad, 9.

AMA DE CRÍA
Una criada, primiza, con leche de quince días, desea criar en casa de otros padres. Dirigirse á Felipe Aguado, calle de la Plata, 5.

Luis R. Alonso
FOTÓGRAFO
Don Sancho núm. 11
Hay ascensor

¡Fumadores!
Se ha recibido en la impreta de Alonso Hijos, Mayor pral., 71, una nueva remesa de tubos emboquillados para cigarrillos.

CONTRIBUCION INDUSTRIAL
Reglamento y Tarjas arregladas conforme á la «Gaceta» de Febrero último con el reglamento para la inspección de Devanta en la librería de Alonso Hijos.—Mayor pral., 71

El Diario Palentino
SE VENDE EN MADRID en el puesto del café de Lisboa, calle Mayor y en el kiosco frente á dicho café.

Doctor NAVARRO
Médico por oposición de los Establecimientos de Beneficencia Mayor principal, 122 al 128, pral. Consulta de 12 á 2.
Operaciones de Cirugía RAYOS X Enfermedades Laboratorio micrográfico Tuberculinas y sueros Electroterapia